

令和2年11月定例教育委員会 会議録

1 開催期日 令和2年11月27日(金)
開会 午前 8時58分
閉会 午前10時16分

2 開催場所 役場 2階 会議室

3 出席者名 教育長 布施 東 雄
委員(教育長職務代理者) 大 家 志 夫
委員 宮 下 静 子
委員 不 二 井 悟 史
委員 北 川 えい子

局 長 樋 爪 友 一
局 参 事 馬 渡 竹 志
次 長 朝 倉 恵 子

4 議 事

報告第25号 穴水町成人式について

協議第10号 穴水町立志のつどいについて

5 議事の経過について

事務局の進行により、教育長から、新型コロナウイルス感染症についての報告、町功労者表彰式についての報告、町小学生器械運動交歓会についての報告、向洋小学校のB訪問についての報告、教職員多忙化推進協議会についての報告があり、前会議録の承認を得た後、会議録署名員に大家委員及び宮下委員を指名し、承認されました。

審議に入り、報告第25号並びに協議第10号について説明があり、質疑応答が行われ、承認並びに決定されました。

次に、12月の定例教育委員会の開催期日を12月24日(木)午前9時と決め、閉会しました。

* 主な質疑・応答等について

11月 定例教育委員会議事録

一 教育長報告 一

世の中では大変先の見通しがたたない状況になっておりますが、コロナはどうなるのかと息子に尋ねましたら、経済を止めたらもっと大変なことになるので止めるわけにはいかないということでした。なぜか

という自殺者が増えるということです。バランスが難しいのでしょう。我々は自己防衛しかないのですが、いよいよ現実的になってきたなと感じます。このようなパンデミックのような流行は人類の昔からあって、いろんな文明が滅びたのも、皆、感染症です。(途中省略) 現代は医学が進んできて、多くの感染症は克服されてきていますけれど、それでも今まで経験したことの無い新しいウイルスが流行ってくる。そういうことの繰り返しですということです。生きている我々が自己防衛をしていくしかないのではないかと思っています。幸い、能登にも患者は出ましたが、それほど流行になっていないので、静かにやり過ごすしかないのでしょうかね。

1 1月3日に、町文化祭も出来ない中、町功労者表彰式が行なわれました。密を避けるために人数を制限してキャッスル真名井で行なわれました。

1 1月4日に、小学校の器械運動交歓会が穴水小学校の体育館で行なわれました。大変寒い日でしたが児童は皆、元気よくしておりました。

1 1月18日に、向洋小学校のB訪問が行なわれました。向洋小学校の少人数の利点を活かして、大変良い授業が見られたかなと思っています。

1 1月20日に、県教委の教職員多忙化改善推進協議会がありました。3年前から始まって、今年が3年目です。前職の田中教育長が、当初の目標として、残業時間月80時間オーバーを0にしようということで始まった3年間の3年目に当たるのですが、今はこういう状況で、4月当初には学校も休校になったり、夏休みは逆に半分以上授業をしたりということで、通常のデータは得られない状況ですけど、それでも不思議な事に一番減っているのが高等学校ということです。次に小学校、それから中学校です。オーバーする教職員は、管理職それから部活指導の先生と絞られてきていますので、今後どうするのかという話になって、年度末の年間の集計を見て、新しい徳田教育長は、すぐやめるのではなく、どういう形にするか検討しましょうということでした。(途中省略) それが契機に、小中学校に校務支援システムを配置することになっています。(途中省略) 以上です。

大家委員 高校が成果が上がっている取り組みとは。

教育長 高体連や高文連からは最初は反対があったのですが、週の中に休みを入れたり、部活の時間を減らしたのが大きいのではないかと思いますし、今年はコロナで高校だけが国の指示通りに授業をやりませんでしたね。その量が大きいので、例年の通常の年とはちょっと違う成果なので、今年はということです。

大家委員 来年は元に戻る可能性もあるということですかね。

教育長 部活自体はもとのようになることはないと思います。実際は、たとえば穴水高校でも8限授業をしていましたし、大会も無かった、遠征も無いし減ってきている。それが大きいです。

大家委員 もう一点、美味しい給食は、実際にどのような給食が提供されたのか、また、子どもたちの反応はどうでしたか。

事務局長 やっておりますが、毎日ではなく月に5回ほどです。

大家委員 ひやくまん穀の米や能登牛が出たと聞きましたが、実際に美味しかったのかどうだったのかと思ひまして。

北川委員 新聞に輪島でしたか蟹が出ていましたね。

宮下委員 蟹は毎年出るのです。

大家委員 あれは漁協が提供していますね。

教育長 サイコロステーキですが (途中省略)

(途中省略)

また、教育委員会では、町出身の学生に、一時金3万円を給付することにしました。少しでも助けになればということです。

— 議事 —

教育長 では、議事に入りたいと思います。
報告第25号です。

事務局長 報告第25号「穴水町成人式について」説明

(詳細説明)

教育長 今年は中学3年生の時に収穫して作ったブドウのワインを初めて贈呈する年なのです。だからできるだけ支障の無い形でできればいいなと思っているのですが、ワイナリーで保管して5年たった物です。ラベルは自分達で作ったものを貼ってあります。子どもたちだけでも集まればと思っています。

(途中省略)

不二井委員 例えば、東京や大阪や北海道等から学生が来た場合には、私は高齢者施設勤務なのですが、まず施設には絶対に来るなということになっているのですが、集会には保護者も含めて職員等、参加しないようにということになっているのですが、そういう対応はどうなっているのですか。

事務局長 面会に行きたいのはお断りということですね。

不二井委員 役場職員や私たち保護者が、子どもが東京等から来た時に、新たな対策をしておくのか、最初からだめとするのか、ということですが。

教育長 もちろん入り口ではチェックをします。

宮下委員 体温のチェックだけですか。

不二井委員 最初から東京はだめとしておくのか、我が子の通う富山大学のホームページには、全国の警戒地区の感染の状況が出ていて、この地区の状況等が分かります。

事務局長 県も、感染拡大は都市部ですが、今は自粛要請等が出ていないのです。また、自粛要請が出てきたらどうなるのかと思いますが、東京から来るのは控えなければならないと思いますが、状況次第です。

教育長 その場合は中止ですね。証明書を持ってきてまでやりますかということですよ。

宮下委員 うやむやにして行なってもとは思いますが。

教育長 リスクが高いですね。

事務局長 年内には決めなければなりません。

(途中省略)

不二井委員 新年互礼会も無いのですね。

教育長 ありません。
よろしいでしょうか。
次に協議第10号、お願いいたします。

事務局長 協議第10号「穴水町立志のつどい」説明

(詳細説明)

教育長 2年生だけなので、学校の体育館で行なえばできることはできますね。

大家委員 普段から教室で学習している生徒たちなので、大丈夫かとは思いますが。

(途中省略)

教 育 長 とりあえず密を避けて開催する方向でよいでしょうか。

全 員 はい。

教 育 長 では、次にその他「いじめ・不登校」です。

朝 倉 次 長 (詳細説明)

(途中省略)

教 育 長 他にご意見はございませんでしょうか。
では、12月の行事予定です。

馬 渡 局 参 事 (12月行事予定について説明)

教 育 長 では次回の定例教育委員会の日程です。

(日程調整)

教 育 長 では、次回の定例教育委員会は、12月24日(木)午前9時から、よろしくお願いたします。
ありがとうございました。以上、これで定例教育委員会を閉会といたします。

以 上

穴水町教育委員会会議規則（昭和31年教育委員会規則第2号）第15条第2項の規定により、署名する。

会議録署名員

教 育 委 員

教 育 委 員
